Un grito aún más fuerte: ¡Harambee!

La iniciativa que nació en la canonización de san Josemaría para ayudar al África subsahariana sostiene actualmente 28 proyectos en 14 países. Para dar continuidad al esfuerzo, ha nacido la ONG "Harambee Africa International", con sedes en España, Francia, Portugal, EEUU e Irlanda.

29/10/2008

"Confianza en el hombre y amor y cercanía a personas de toda condición. A partir de estos puntos de referencia, fruto de las enseñanzas de San Josemaría Escrivá, ha nacido el programa Harambee por Africa".

Así ha definido **Giovanni Mottini**, Presidente de la nueva ONG, el perfil de **Harambee Africa International**, presentada el 27 de octubre en Roma.

Desde su nacimiento, hace 6 años, Harambee ha crecido y se ha implantado en nuevos lugares, como España, Francia, Portugal, Estados Unidos e Irlanda y ha ayudado económicamente a 28 iniciativas sociales y educativas de 14 países del área sub-sahariana.

La nueva entidad se ha constituido para mejorar las funciones de coordinación internacional del proyecto, que hasta ahora se realizaba gracias al Istituto per la Cooperazione Universitaria.

"En el año 2002, con motivo de la canonización de San Josemaría, nos preguntábamos que podríamos hacer como cristianos para dejar huella de sus enseñanzas -dijo Mottini-. Y comenzamos a ocuparnos de África, evitando una mirada estética, es decir la del que mira al continente pensando solo en su rica naturaleza, o evitando también la mirada estática típica del que, mostrando indignación hacia sus dramas, queda luego lejos de los problemas".

Harambee Africa International impulsa más bien una solidaridad concreta, jamás a distancia: la solidaridad de San Josemaría Escrivá.

"Hemos comenzado a ocuparnos de África -continuó Mottini-, preguntándonos no tanto qué necesitan los africanos, sino más bien en qué están pensando, porque estamos convencidos, con el Papa Benedicto XVI, que la pobreza no es solo material, sino sobre todo de esperanza".

Ése es motivo por el que Harambee África International ha promovido y sostenido programas en África. "Nos concentramos en la educación, en la mejoría de su calidad, porque así cultivaremos la inteligencia y la capacidad de cada uno para mejorar su propio destino". La solidaridad de Harambee, en definitiva, es menos espectacular, pero muy eficaz.

Tras la intervención de Giovanni Mottini, la coordinadora internacional de la nueva Asociación, **Linda Corbi**, ha mostrado los resultados obtenidos por los proyectos impulsador por Harambee, deteniéndose especialmente en la experiencia de Kenia. "Acabamos de finalizar unas jornadas de estudio y seguimiento en Nairobi, donde hemos podido experimentar la potencialidad de cambio positivo que hay tras los programas que hemos financiado de ayuda a maestros de escuela, a veces los únicos puntos de referencia para las nuevas generaciones"

Harambee África International significa también promover una solidaridad menos estereotipada. Por ese motivo hay una serie de iniciativas suscitadas por el Comité italiano y coordinadas por Rosella Villa.

"Cada mes –ha explicado Villa- habrá un forum temático, en el que intervendrán expertos sobre África, visitas guiadas a Museos, proyecciones, eventos pequeños y de más importancia con el objetivo común de recoger fondos para sacar adelante los proyectos de este año.

De esta manera será factible que cada persona pueda ayudar de manera concreta a África".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-cl/article/un-grito-aun-mas-fuerte-harambee/</u> (16/12/2025)